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開催概要
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⚫ 東京都看護協会では、新人看護職員が看護職としての社会人基礎力を習得し、臨床現場

やさまざまな就業場所で看護実践能力を発揮し、成長することを目的に、今年度初めて

「新人看護職員のための社会人基礎力習得セミナー」を開催しました。

対 象 令和6年度新規入職の新人看護職

開 催 日 程 ４月、５月、６月 全９日程

参 加 者 総 数 1,047名

参加施設総数 94施設

⚫ セミナープログラムは、厚生労働省「新人看護職員研修ガイドライン」（改訂版）に基

づいて構成し、都内医療機関・施設等の新人看護職員人材育成を支援しました。

看護職としての社会人基礎力 岐阜大学名誉教授 箕浦とき子氏

聖マリアンナ医科大学総合教育センター 副センター長 近藤昭子氏

看護職の倫理 東京都看護協会 常務理事 横山孝子

患者とのコミュニケーション 東京都看護協会 常務理事 佐川きよみ

活用しよう！看護協会 東京都看護協会 会 長 柳橋礼子

交流会

⚫ プログラム
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参加者アンケート結果

参加者の97％が満足できたと回答。

✓ 看護師しての能力やコミュニケーションの重要性に
ついてまなぶことができた。今後に活かしていきたい。

✓ 病棟では習わないような看護師としての基本的な
スキルを身につけることができた。

✓ 新人としても、看護師としても働く上で心がけるこ
とや大切なことを講義を通して知ることができた。

回答数995サンプル セミナー全参加者1,047名 回答率95％

参加者の99％が講義内容を
社会人として働く上で役立てられると回答。

参加者の99％が他の参加者と
交流できたと回答

✓ 社会人基礎力の3つの能力と12の能力要素につい
て詳しく説明を受けたことで、自分の強みと、今後積
極的に取り組むことが明確になりました。

✓ 患者さんや他の看護師とのコミュニケーションについて、
明日からすぐに活かせるポイントが学べてよかったです。

✓ 看護職に必要な社会人基礎力は何かということ、新
人看護師としてどのような心持ちで仕事に臨めばいい
のかということを学ぶことができました。

✓ 倫理に関することや患者さんとのコミュニ
ケーションについてグループワークで話し合
いながら考えることが出来て勉強になりま
した。他の方とも交流出来て貴重な体験
となりました。

✓ 院外での研修に参加したのは初めてだっ
たので新鮮でした。同じ道で頑張っている
看護師さん達と交流でき、社会人基礎
力を学ぶことができ、ためになりました。

✓ グループワークを通して他の病院の同じ新
人看護師と知り合うことができて、繋がり
ができたことがきてよかったと思いました。

とても満足
できた
38.5％

満足できた
57.8％

あまり満足
できなかった
3.5％

満足できなかった
0.2％

役立てられる
66.8％

まあまあ
役立てられる
32.5％

あまり役立て
られない
0.6％

役立てられない
0.1％

十分に
とれた
66.4％

まあまあ
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32.3％

あまり
とれなかった
1.3％

とれなかった
0.1％
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講義の内容が良かったから

開催時期が良かったから

看護協会が主催するから

自施設の新人教育体制が整っ…
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参加施設アンケート結果

管理者の92％が能力向上に役立ったと回答

回答数38サンプル セミナー施設数94 回答率40％

✓ 「大変役立った」39％、「まあま役だった」53％となり、全体の92％が参加した新
人の能力向上に役立ったと回答した。

参加決定理由は講義の内容が良いから

✓ 「講義の内容が良かったから」、「看護協会が主催するから」、「開催時期が良かっ
たから」と約６割が回答した。

管理者の87％が次年度も参加を希望✓ 自院での研修も実施しましたが、看護協会でさまざまな施設から集まった同期の
皆さんと一緒に受講することによって、新たな学びと社会人としての自覚が改めて
できたと思います。

✓ 社会人基礎力は年々課題として大きくなっているような実感はありますが、自施
設で十分に研修できないため、当院はこの研修を活用したいです。

✓ 入職まもないこの時期に、他の医療機関の同期入職者とコミュニケーションを取る
ことは、病院の役割や機能の違いなど、自分たちと比較しながら考えるよい機会に
なったようです。

✓ 社会人基礎力を理解し、自己評価を行って自分の考え方の傾向や不足してい
る能力について見つめ直す契機になったようです。またストレスマネジメントについて
も視野を広げられたと報告がありました。

複数回答（施設数）

大変
役だった
39.5％

まあまあ
役だった
52.6％

あまり
役立たなかった
7.9％

参加する
86.8％

参加しない
2.6％

わからない
未定
10.5％
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東京都看護協会への理解について

参加施設の45％が協会の入会勧奨が
円滑になったと回答

✓ 参加者は看護協会の研修プログラムの活用方法や自己のスキルアップについて
考えることができたようです。専門職として職能団体の取り組みなどを知ることがで
き、良い学びとなりました。

✓ 新人看護師に東京都看護協会や看護師職能団体の必要性などを周知強化し
て欲しいです。

✓ 看護協会への入会アピールをもっともっとしていただいても良いと思います。

参加者の97％が看護協会の役割を
理解できたと回答。

✓ 看護協会のことは聞いたことはありましたが、実際にどのような事を行っているのか
あまり知らなかったです。たくさんの研修も行われていて、とても興味を持ちました。

✓ 研修で学ぶだけではなく、他施設の方と思いを打ち明けられる場として協会を活
用すれば、壁にぶつかった時にもがんばれると思いました。

✓ 看護協会に入るメリットも理解できました。

よく理解
できた
42.4％

理解
できた
55.2％

あまり
理解できなかった
2.3％ 勧めやすく

なった
44.7％

変わらない
55.3％

理解できなかった
0.1％

⚫ １人の力では解決が難しい問題に遭遇したら、まずは看護協会にご相談ください。

⚫ 会員の力を集結し看護の課題解決を図るため、ぜひ看護協会入会をご検討ください。

看護協会は組織力を活かして、現場の“困った”を解決します。



令和７年度開催決定
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令和６年度実績 1000名超受講

社会人として必要な一般的知識を身につける

他施設の新人看護職と交流できる絶好の機会

新人の漠然とした不安払拭

もう悩まない新人教育

看護職としての社会人基礎力

看護職の倫理

患者とのコミュニケーション

活用しよう！看護協会

交流会

⚫ プログラム（案）

⚫ 参加を登録したい、研修内容の詳細が知りたい、日程を知りたい等々

どんなことでもご相談、お問合せください。

東京都看護協会へ
ご連絡ください

好評につき ご期待ください

参加登録フォーム



公式ウェブサイト https://www.tna.or.jp/

参加登録・案内希望 各種ご相談 フォームよりご登録ください

令和6年度開催報告 https://www.tna.or.jp/nurse/committee/shinjin_seminar/

https://ppt.design4u.jp/terms/
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